

DEL SEN. ÁNGEL ALONSO DÍAZ-CANEJA, CON LA QUE REMITE EL INFORME DE SU PARTICIPACIÓN COMO DELEGADO DEL SENADO DE LA REPÚBLICA EN EL TERCER FORO DE NACIONES UNIDAS PARA LA ALIANZA DE LAS CIVILIZACIONES, CELEBRADO EN RÍO DE JANEIRO, BRASIL, DEL 27 AL 29 DE MAYO DEL AÑO EN CURSO.

**DR. ÁNGEL ALONSO DIAZ-CANEJA
SENADOR DE LA REPÚBLICA**

México, D.F., 22 de junio de 2010

**SEN. CARLOS NAVARRETE RUIZ
PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DEL
SENADO DE LA REPÚBLICA.
PRESENTE.**

Por este conducto me permito enviarle adjunto al presente, para su conocimiento y el de ésta H. Cámara de Senadores, el informe de mi participación como delegado del Senado de la República en el Tercer Foro de Naciones Unidas para la Alianza de las Civilizaciones celebrado en Río de Janeiro, Brasil del 27 al 29 de mayo del año en curso; de igual manera le solicito su publicación en el orden del día y en la gaceta parlamentaria de la próxima sesión.

Sin otro particular, aprovecho la ocasión para reiterarle la más distinguida de mis consideraciones.

ATENTAMENTE

**TERCER FORO SOBRE LA
ALIANZA DE LAS NACIONES**

En el marco del Tercer Foro de Naciones Unidas para la Alianza de las Civilizaciones (UN. AoC, por sus siglas en inglés), a realizarse en Río de Janeiro, Brasil del 27 al 29 de mayo de 2010.

La delegación mexicana que participó en el evento, estuvo integrada por el Sen. Ángel Alonso Díaz-Caneja del Partido Acción Nacional.

En el marco del Foro de Río, la Unión Interparlamentaria y el Parlamento de Brasil buscaron discutir e identificar acciones conjuntas a fin de mejorar las relaciones entre las distintas culturas, combatiendo los prejuicios en contra de ciertas comunidades culturales y religiosas, así como la idea de ayudar a construir una paz duradera. Además, apuntaron a convertirse en un puente de conexión entre las divisiones, basándose en la confianza y el entendimiento de las culturas y comunidades alrededor del mundo.

Bajo el lema "Integrando Culturas, Construyendo la Paz", la Unión Interparlamentaria (UIP) buscó fomentar el interés de sus miembros para unirse a las delegaciones nacionales y participar activamente durante el desarrollo de este evento. De la misma manera, el Foro proporcionó una gran oportunidad para revisar el proceso de implementación de las recomendaciones a la resolución: asegurando el respeto de la coexistencia pacífica entre las comunidades religiosas y sus creencias en un mundo globalizado, adoptada dentro del marco de la 116ava Asamblea de la UIP en mayo de 2007.

La Alianza de las Civilizaciones fue establecida en 2005, como una Iniciativa entre Naciones Unidas, el Presidente del Gobierno de España y el Primer Ministro de Turquía. Nació, a raíz de la convicción de concretar la paz sostenible y disminuir las diferencias entre culturas. Esta visión fue articulada en el Grupo de Alto Nivel de la Alianza, dirigido por el Secretario General de Naciones Unidas, para poder explorar más a fondo las raíces de la polarización mundial.

En el evento participaron las delegaciones de: Brasil, República Democrática del Congo, Egipto, Irán, Kuwait, Islas Malvinas, México, Marruecos, Nigeria, Pakistán, Palestina, Paraguay, Portugal, Rumania, Senegal, Sierra Leona, Eslovenia, Sudáfrica, Togo, Turquía y Zimbawe, además de las asambleas regionales del Parlamento del Consejo de Europa, del Mediterráneo y de la Organización Islámica.

El Senador Ángel Alonso Díaz-Caneja participó en 2 mesas de trabajo:

1. Reunión Plenaria de la Unión Interparlamentaria

Dentro de esta reunión el Senador Díaz-Caneja fungió como el moderador de la mesa. Comenzó otorgando la palabra al Presidente de la Cámara de Diputados del Parlamento de Brasil, el Sr. Michel Temer Lulia quien se encargó de dar las palabras de bienvenida.

Después se llevó a cabo una presentación por parte de la Secretaria de la Alianza de las Civilizaciones, la Sra. Florence Laufer la cual se derivó en una discusión acerca de los objetivos que busca la alianza a través del Foro. Dentro del desarrollo de la mesa se trataron los 2 temas primordiales en la agenda del evento:

- Seguimiento a la resolución de la UIP para asegurar el respeto de la coexistencia pacífica entre las comunidades religiosas y sus creencias en un mundo globalizado.

Los participantes de este tema fueron el Sr. Melvut Cavusoglu, Presidente de la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa y el Sr. Mahmut Erol Kilic, Secretario General de la UIP para la Organización Islámica.

Esta sesión sirvió para proveer una oportunidad para valorar las acciones parlamentarias en la implementación de las recomendaciones de la resolución, además de reflejar nuevos enlaces a fin de ayudar a la construcción de mayor confianza y entendimiento entre las diversas comunidades. Igualmente, sirvió para examinar el interés de los parlamentos nacionales en la elaboración e implementación de los Planes Nacionales de Diálogo Intercultural.

- Mejoramiento de la participación política efectiva de las minorías y de los grupos indígenas.

Los participantes de este tema fueron el Senador Cristobam Buarque del Parlamento de Brasil; la Sra. Victoria González, Punto focal de la Alianza de las Civilizaciones para España; la Embajadora Anda Filip, Observador Permanente de la UIP para las Naciones Unidas; y el Honorable Sr. Ricardo Merlo, miembro del Parlamento de Italia.

En la cual se examinaron los principales obstáculos a enfrentar para poder contar con una participación efectiva de las minorías y de los pueblos indígenas; se busco identificar las estrategias que deben realizar los parlamentos y sus miembros para la participación efectiva de las comunidades religiosas y culturales en la vida pública; aparte de de compartir las experiencias, lecciones aprendidas y los desafíos a lo largo de las regiones.

2. Sesión Temática no.1: Democracia, Buen Gobierno y Diversidad Cultural.

En un principio, el Senador Ángel Alonso Díaz-Caneja fue el encargado de dar las palabras de apertura, además de hacer un breve discurso respecto al tema en cuestión.

En este sentido, comentó que esta primera sesión de trabajo era una excelente oportunidad para reflexionar acerca de los mecanismos que podrían ponerse en marcha o en su defecto fortalecerse para mejorar la comprensión y el respeto entre las comunidades, creando un vínculo directo entre la democracia, la diversidad cultural y un buen gobierno. De esta idea, se pudo deducir que las instituciones y los procesos de democracia deben fomentar una participación significativa de los grupos minoritarios en la vida pública, así como la necesidad de fomentar la tolerancia, la libertad de expresión y el respeto a los derechos de las personas, a través de la consolidación de reformas constitucionales y legislativas.

Asimismo, hizo alusión a la enorme aspiración popular que ha llenado al mundo por "más democracia" como el único sistema de gobierno que puede ofrecer una mejor promoción de los derechos de los pueblos y las libertades fundamentales, al mismo tiempo de una distribución más equitativa de la riqueza y una mayor seguridad para ellos y sus familias.

El senador Díaz-Caneja culminó su intervención, con la esperanza de poder identificar nuevas prácticas y otros tipos de instrumentos benéficos para la cohesión social y cultural, mediante la formulación de declaraciones políticas y planes de acción nacionales que promuevan el diálogo intercultural y que puedan lograr un cambio institucional eficaz en todos los niveles de gobierno.

Además del Senador mexicano, participaron en la sesión:

- H.E. Joao Luiz Silva Ferreira, Ministro de Cultura de Brasil.
- Sra. Marta Lagos, Directora ejecutiva de Latinbarómetro.
- Sr. Melvut Cavusoglu, Presidente de la Asamblea Parlamentaria para el Consejo de Europa.
- Sr. Kjell Magne Bondevik, Ex Primer Ministro de Relaciones Exteriores de Noruega.
- Profesor Franz Magnis-Suseno, Profesor de Filosofía de Indonesia.

En el desarrollo de la discusión, los distintos participantes abordaron el debate de la democracia como una herramienta que promulga la idea de tratar a todos los miembros de la sociedad con igualdad, sin importar su cultura, raza, religión u otras diferencias, pues uno de los valores primordiales de la misma radica en la aceptación y el respeto de todos los seres humanos.

Discutieron la relación que existe entre la democracia y la diversidad, y como el rol de los parlamentos es primordial para la búsqueda de consensos. También, encontraron los instrumentos eficaces para un progreso cultural y social que permitan una cohesión de los pueblos, a través de la formulación de políticas de estado y planes de acción que lleven a un cambio institucional a todos los niveles de gobierno.

Podemos concluir que el Foro de Río fue un evento bastante satisfactorio apoyado por más de 3000 líderes políticos y empresariales, activistas de la sociedad civil, estudiantes, analistas y representantes de organizaciones Internacionales, lo que se derivó en resultados concretos para las áreas de innovación, juventud y medios de comunicación, entre las cuales están:

- El Canal de diálogo del Café: utiliza la tecnología más avanzada para comunicar a jóvenes en distintas partes del mundo, a través de reuniones en Lisboa y Río de Janeiro.
- El lanzamiento de la tercera reunión del Fondo de Solidaridad para la Juventud: una iniciativa que busca proveer las bases para el entendimiento de proyectos liderados por jóvenes de distintas culturas.
- La 1a Conferencia del Movimiento Global de la Juventud en el marco de la Alianza de las Civilizaciones de Naciones Unidas para octubre de 2010 a solicitud del gobierno de Azerbaijan.
- La expansión del Programa de Alianza para la Amistad, para el intercambio de jóvenes líderes entre el Mundo Árabe, EUA y Europa, a realizarse en noviembre de 2010.
- La Escuela de verano de la Alianza de las Civilizaciones con el lema: "Uniendo corazones, abriendo mentes y trabajando en conjunto" a realizarse en Agosto de 2010 en Aveiro, Portugal.
- El 2o Modelo Global de Naciones Unidas que se llevará a cabo en Kuala Lumpur, Malasia en Agosto de 2010.

- La creación del Instituto Internacional Universitario para la Alianza de las Civilizaciones, con su sede en Barcelona.
- El lanzamiento de la Comunidad de Migración e Integración en línea, en compañía de la Organización Internacional para la Migración.
- La presentación de una nueva fuente para periodistas del Mediterráneo en colaboración con la Fundación Anna Lindh y la Comisión Europea.
- La provisión de nuevos patrones a fin de colaborar en una plataforma conjunta que concrete acciones substantivas en el campo de las relaciones interculturales.